
Segundo Seminario Nacional sobre el Mecanismo de Soluciones Amistosas en Paraguay

El 6 de junio de 2014 se realizó el Segundo Seminario Nacional sobre el Mecanismo de Soluciones Amistosas en Asunción, Paraguay, en el marco del Cuadragésimo Cuarto Periodo Ordinario de Sesiones de la Asamblea General de la OEA.

La actividad contó con la participación de representantes de agencias del Estado paraguayo incluyendo representantes de Ministerio del Interior, Ministerio de Hacienda, Ministerio de Educación y Cultura, Ministerio de Defensa Nacional, Ministerio de la Mujer, Secretaria Nacional de La Juventud, Secretaria de la Función Pública, Secretaria de Desarrollo Para Repatriados y Refugiados Connacionales, Secretaria de Acción Social (SAS), Secretaria de Emergencia Nacional, Secretaria Nacional de Cultura, Corte Suprema de Justicia, Fiscalía Gral. del Estado, Defensoría del Pueblo, Corte Suprema de Justicia Militar, Secretaría Nacional por Los Derechos Humanos de Las Personas con Discapacidad (SENADIS), Secretaría Nacional de La Vivienda y el Hábitat (SENAVITAT).

Por parte de la sociedad civil entre la lista de invitados se encontraban las organizaciones CEJIL (Centro por la Justicia y el Derecho Internacional), SERPAJ (Servicio, Paz y Justicia), AFAVISEM (Asociación de Familiares y Víctimas del Servicio Militar), Tierra Viva a los Pueblos indígenas del Chaco, Coordinadora Por Los Derechos De La Infancia Y La Adolescencia (cdia), La Fundacion Tekojoja, Sociedad Interamericana de Prensa, Comité de Iglesias para Ayudas de Emergencias, Central sindical de trabajadores (CESITEP), Coordinadora de Derechos Humanos del Paraguay CODEHUPY, Aireana – Grupo por los derechos de las lesbianas, Comité de América Latina y el Caribe para la Defensa de los Derechos de la Mujer – Paraguay (CLADEM Py), Coordinadora Nacional por la Promoción de los Derechos de las Personas con Discapacidad (CONAPRODIS), Instituto de Estudios Comparados en Ciencias Penales y Sociales, Sindicato de Periodistas del Paraguay (SPP), Coordinadora Nacional de Organizaciones de Mujeres Trabajadoras Rurales, Campesinas e Indígenas (CONAMURI), Red Contra Toda Forma de Discriminación.

Entre los invitados especiales al seminario se encontraban el Embajador Jorge Hevia, Observador Permanente de España ante la OEA; Patrick Zahnd, Asesor Jurídico del Comité Internacional de la Cruz Roja; y Liliana Valiña, Asesora de la Oficina de la Alta Comisionada de Derechos Humanos en Paraguay.

El evento inició con una presentación a cargo del Secretario Ejecutivo de la CIDH, Emilio Alvarez Icaza, sobre los aspectos generales del procedimiento de solución amistosa, la evolución del mecanismo y el rol de facilitador que realiza la Comisión; en el que, además, se presentó el informe sobre el Impacto del Procedimiento de Soluciones Amistosas.

El programa de la actividad contempló una exposición sobre buenas prácticas en materia de soluciones amistosas en Argentina y México y un panel sobre las "Perspectiva del Estado paraguayo", a cargo de las Directoras de Derechos Humanos de la Cancillería, de la Corte Suprema de Justicia y del Ministerio de Justicia y Derechos Humanos. Posteriormente, se presentó una ponencia sobre la "Perspectiva de la sociedad civil paraguaya" en la que participaron representantes de CEJIL, Tierra Viva y SERPAJ. Finalmente, se realizó un intercambio sobre identificación de los

desafíos del mecanismo de solución amistosa, lecciones aprendidas, buenas prácticas y sugerencia de los participantes, en el que se dio una rica discusión entre los representantes de las agencias del Estado, de la sociedad civil, víctimas y representantes de víctimas.